

Fecha: 10-04-2019

Fuente: Observatorio Ciudadano

Título: **Gran asistencia en conversatorio “Del Estado Nación al Estado Plurinacional” realizado en el ex Congreso - OBSERVATORIO**

Visitas: 2.945

VPE: 9.866

Favorabilidad:  No DefinidaLink: <https://observatorio.cl/gran-asistencia-en-conversatorio-del-estado-nacion-al-estado-plurinacional-realizado-en-el-ex-congreso/>

Gran asistencia en conversatorio “Del Estado Nación al Estado Plurinacional” realizado en el ex CongresoPor Paulina Acevedo Posted 27 marzo, 2019 In NoticiasGran asistencia en conversatorio “Del Estado Nación al Estado Plurinacional” realizado en el ex Congreso2019-03-272019-04-10https://observatorio. cl/wp-content/uploads/2017/12/logo-observatorio-c-d.pngOBSERVATORIOhttps://observatorio. cl/wp-content/uploads/2019/04/ximg\_3351-720x480. jpg. pagespeed. ic\_ . sln9zwp\_5p. jpg200px200px 0 Un interesante y fortalecedor Conversatorio acerca de los Derechos Humanos de los Pueblos Originarios se vivió el martes 26 de marzo en el ex Congreso Nacional de Chile. Inquietos por la injusticia permanente ejercida en contra de los Pueblos Originarios en Chile, surgió la necesidad de aportar bajo el alero de la Diputación del humanista Tomás Hirsch y del Observatorio Ciudadano, con José Aylwin a la cabeza, un espacio de reflexión en torno a la comprensión del mal llamado conflicto mapuche; de mostrar la cara oculta que ha existido desde la creación del Estado de Chile en asimilar, exterminar y demonizar al Pueblo Nación Mapuche, en un intento permanente por borrarlos de las páginas de la historia como nación chilena. Según lo explica el equipo de la Diputación “...nos dispusimos a construir un ámbito en el que, desde distintas y diversas miradas se pudiera dialogar, exponer situaciones tangibles e intangibles y avanzar en posibles y múltiples respuestas a las legítimas demandas de los pueblos indígenas asentados en la República de Chile. Nos propusimos reflexionar sobre el marco jurídico de protección de los derechos de los Pueblos

Originarios existente en Chile; analizar los avances y las demandas aún pendientes y contrastar estas reflexiones con las visiones que el Pueblo Mapuche tiene sobre el camino a seguir. Todo ello, a diez años desde la ratificación del Convenio 169 de la OIT en Chile”. El Conversatorio se inició con una charla a cargo de Fernando Pairican, Académico de la **Universidad de Santiago** de Chile ( **USACH**), quien hizo un recorrido histórico en la relación que se fue estableciendo entre el pueblo mapuche, -originario en estas tierras-, y el chileno, desde la creación del estado de Chile. En el primer panel, moderado por Alihuen Antileo, de la Plataforma Política Mapuche, se hizo hincapié en la relación actual del Estado con los Pueblos Originarios, haciendo énfasis en los aspectos positivos que han ido surgiendo como en los que limitan el avance de los cambios; colocando como telón de fondo la amenaza que significa la Iniciativa IIRSA. Expusieron sus puntos de vista Mylene Valenzuela, abogada y profesora en la Universidad Central de Chile y Lautaro Loncon, abogado y miembro de la Red de Derechos de los Pueblos Indígenas. En el segundo panel, moderado por Claudio Alvarado Lincopi, de la Comunidad de Historia Mapuche, se abordó el Sistema Normativo Internacional y los Instrumentos vigentes, poniendo la lupa sobre todo en los alcances y limitaciones que ha tenido el convenio 169, a diez años de su aplicación en Chile. Estas exposiciones estuvieron a cargo de Salvador Millaleo, abogado, y miembro del Centro de Derechos Humanos de la Universidad de Chile y de José Aylwin, Director Observatorio Ciudadano y Coordinador del Programa Globalización y Derechos Humanos del Observatorio Ciudadano.

